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Saludo por parte de Nidia María Jirado, 
decana de la Facultad de Ingeniería

Un saludo muy especial a todos nuestros lectores, estudiantes, docentes y al comité edito-
rial de este segundo número de nuestra revista Ingenio Libre en este 2024.

Bien lo dice el viejo y conocido refrán “La práctica hace al maestro”. Se preguntarán por qué 
cito este refrán, básicamente porque hace referencia a la editorial de este número: “Teoría 
y práctica, la fortaleza de los estudiantes de la Universidad Libre”.  Y es que sin práctica difí-
cilmente se puede evidenciar que la teoría está en lo correcto. Es por ello que esta decana-
tura ha recalcado la importancia de la práctica no solamente en los laboratorios de nuestra 
facultad: la práctica también se evidencia en las visitas técnicas y en asignaturas como Pro-
yección Social y Práctica Empresarial.  

Recuerdo hace un par de semestres que llevé a mis estudiantes del programa de Ingeniería 
Mecánica a una visita técnica a una empresa que fabrica recipientes a presión. Para todos 
fue una novedad ya que la empresa jamás había recibido estudiantes y los alumnos no ha-
bían visitado este tipo de empresa metalmecánica. Cuando el ingeniero a cargo de la visita 
empezó su charla hablando del diseño de los recipientes, nombró un software que se utiliza 
en la empresa y uno de nuestros estudiantes dijo: “es el que tenemos en la universidad”. Lo 
dijo con emoción al ver que, efectivamente, la herramienta tecnológica que utilizaron en 
una asignatura teórica tiene una aplicación real. 

Y qué decir de los estudiantes que en la asignatura de Proyección Social también han apli-
cado de manera práctica lo visto en clase. Ellos han capacitado a personas que hacen parte 
de fundaciones o colegios de bajos recursos y es una gran labor que nos satisface enorme-
mente, ya que todos los actores que participan de esta actividad se ven beneficiados. 

El otro escenario es cuando los estudiantes realizan la práctica empresarial. Es muy gra-
tificante y se siente un inmenso orgullo cuando las empresas solicitan que sus cupos de 
práctica sean llenados por estudiantes de nuestra Facultad de Ingeniería. Quienes han vi-
vido el proceso de la práctica empresarial han dejado una gran impresión en las empresas, 
el conocimiento adquirido ha dado sus frutos en ese primer contacto con la industria. Por 
ello, también aprovecho este espacio para agradecer a nuestros docentes, quienes se han 
encargado de formar a quienes hoy son el resultado visible de este proceso académico: 
nuestros estudiantes. 

Un saludo para todos.


